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INTERROGAZIONI

Mercoledì 29 luglio 2020. — Presidenza
del presidente Gianluca RIZZO. — Inter-
viene il sottosegretario di Stato per la
difesa, Angelo Tofalo.

La seduta comincia alle 15.30.

Sulla pubblicità dei lavori.

Gianluca RIZZO, presidente, avverte che
la pubblicità dei lavori sarà assicurata
anche mediante l’impianto audiovisivo a
circuito chiuso.

5-04388 Bagnasco: Sulla fornitura di « cannabis »

allo Stabilimento chimico farmaceutico di Firenze.

Il sottosegretario Angelo TOFALO ri-
sponde all’interrogazione nei termini ri-
portati (vedi allegato 1).

Roberto BAGNASCO (FI) si dichiara
soddisfatto della risposta e sottolinea l’im-
portanza dello Stabilimento chimico far-
maceutico militare. Si tratta di una realtà
di eccellenza che dovrebbe essere poten-
ziata, anche in considerazione del contri-
buto che essa ha offerto nel contrasto
all’epidemia di Covid-19.

5-04399 Corda: Sulle carriere del personale delle

Forze armate.

Il sottosegretario Angelo TOFALO ri-
sponde all’interrogazione nei termini ri-
portati (vedi allegato 2).

Emanuela CORDA (M5S) ringrazia il
sottosegretario Tofalo per la risposta det-
tagliata che affronta tutti gli aspetti del-
l’interrogazione. Si dichiara, quindi, sod-
disfatta e si augura che tutte le istanze
rappresentate possano trovare accogli-
mento.
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Sui lavori della Commissione

Dopo che il Gianluca RIZZO, presi-
dente, ha ricordato che le misure di pre-
venzione sanitaria stabilite dal Collegio dei
deputati Questori varranno anche in oc-
casione del rinnovo dell’ufficio di presi-
denza della Commissione di questa sera e
che ne richiederanno particolari modalità
di svolgimento, Maria TRIPODI (FI) pre-
annuncia che farà pervenire alcune pro-
poste di integrazione al documento con-
clusivo dell’indagine conoscitiva sull’ope-
razione « Strade Sicure », la cui approva-
zione è prevista per la giornata di domani.

Gianluca RIZZO, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento delle interroga-
zioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 15.45.

ELEZIONE DEL PRESIDENTE, DEI

VICEPRESIDENTI E DEI SEGRETARI

Mercoledì 29 luglio 2020. — Presidenza
del presidente provvisorio, Roger DE ME-
NECH, indi del presidente eletto, Gianluca
RIZZO.

La seduta comincia alle 20.30.

Elezione del presidente

Roger DE MENECH, presidente, indìce
la votazione per l’elezione del presidente.

(Segue la chiama).

Roger DE MENECH, presidente, comu-
nica il risultato della votazione:

Presenti ............................ 36
Votanti .............................. 36
Astenuti ............................ 0
Maggioranza assoluta dei
voti: ................................... 19

Hanno riportato voti:

Gianluca Rizzo ............... 20

Salvatore Deidda ............ 15
Schede nulle .................... 0
Schede bianche ............... 1

È proclamato eletto presidente il de-
putato Gianluca Rizzo, che viene invitato
ad assumere la presidenza.

Hanno preso parte alla votazione i de-
putati:

Aresta, Enrico Borghi, Carè, Castiello,
Corda, Dall’Osso, De Menech, Deidda,
D’Uva, Ermellino, Fantinati, Ferrari,
Ferro, Gregorio Fontana, Lorenzo Fon-
tana, Frailis, Frusone, Galantino, Giar-
rizzo, Gobbato, Gubitosa, Iovino, Losacco,
Lotti, Maniero, Misiti, Pagani, Perego di
Cremnago, Piccolo, Pretto, Rizzo, Roberto
Rossini, Giovanni Russo, Tondo, Maria
Tripodi, Zicchieri.

Gianluca RIZZO, presidente, nell’assu-
mere la presidenza, rivolge alla Commis-
sione un sentito ringraziamento per la
fiducia che gli è stata rinnovata e formula
a tutti un augurio di buon lavoro.

Elezione dei vicepresidenti e dei segretari.

Gianluca RIZZO, presidente, indìce la
votazione per l’elezione di due vicepresi-
denti e di due segretari.

(Segue la chiama).

Gianluca RIZZO, presidente, comunica
il risultato della votazione per l’elezione
dei vicepresidenti:

Presenti ............................ 36
Votanti .............................. 36
Astenuti ............................ 0

Hanno riportato voti:

Roger De Menech ........... 20
Marica Fantuz ................ 15
Schede bianche ............... 1
Schede nulle .................... 0

Proclama eletti vicepresidenti i deputati
Roger De Menech e Marica Fantuz.
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Comunica il risultato della votazione
per l’elezione dei segretari:

Presenti ............................ 36
Votanti .............................. 36
Astenuti ............................ 0

Hanno riportato voti:

Roberto Rossini .............. 18
Marta Antonia Fascina .. 13
Roger De Menech ........... 2
Alessandra Ermellino ..... 1
Schede bianche ............... 2
Schede nulle .................... 0

Proclama eletti segretari i deputati Ro-
berto Rossini e Fascina.

Hanno preso parte alla votazione i de-
putati:

Aresta, Enrico Borghi, Carè, Castiello,
Corda, Dall’Osso, De Menech, Deidda,
D’Uva, Ermellino, Fantinati, Ferrari,
Ferro, Gregorio Fontana, Lorenzo Fon-
tana, Frailis, Frusone, Galantino, Giar-
rizzo, Gobbato, Gubitosa, Iovino, Losacco,
Lotti, Maniero, Misiti, Pagani, Perego di
Cremnago, Piccolo, Pretto, Rizzo, Roberto
Rossini, Giovanni Russo, Tondo, Maria
Tripodi, Zicchieri.

Gianluca Rizzo, presidente, formula agli
eletti gli auguri di buon lavoro e toglie la
seduta.

La seduta termina alle 21.55.
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ALLEGATO 1

Interrogazione n. 5-04388 Bagnasco: Sulla fornitura di « cannabis »
allo Stabilimento chimico farmaceutico di Firenze.

TESTO DELLA RISPOSTA

Lo Stabilimento chimico farmaceutico
militare di Firenze, unica officina farma-
ceutica dello Stato, svolge un importante
ruolo per il Paese, conducendo attività che
investono anche profili di collaborazione
esterna con il Ministero della salute, con le
regioni e con l’Agenzia italiana del far-
maco (AIFA), nel primario interesse della
salute pubblica.

In virtù delle qualificate competenze e
capacità che esso esprime per rispondere
in modo tempestivo, sicuro ed efficace alla
domanda di farmaci per il settore civile,
costituisce una vera eccellenza in ambito
sanitario, farmaceutico e scientifico.

Lo Stabilimento è attivo in tutti i servizi
connessi alla produzione, distribuzione e
stoccaggio di farmaci orfani per circa
3.000 pazienti affetti da patologie rare e
croniche, farmaci carenti/salvavita, medi-
cinali a base di cannabis e, da ultimo, è
impegnato nel fare fronte all’emergenza
del COVID-19 in ambito nazionale.

Allo scopo di « garantire i più alti
standard, qualitativi e l’offerta dei migliori
prodotti », l’Agenzia Industrie Difesa – e,
per essa, lo Stabilimento chimico farma-
ceutico militare – oltre a gestire la parte
logistico-amministrativa dell’importazione,
svolge anche un ruolo attivo di controllo
nelle procedure d’importazione della can-
nabis per uso medico.

Nello specifico, si è provveduto a:

redigere un capitolato tecnico che
definisce i requisiti e le specifiche che la
cannabis importata deve possedere. Tali

requisiti sono condivisi e discussi all’in-
terno del gruppo di lavoro della cannabis
di Stato, con particolare attenzione alle
indicazioni del Ministero della salute, del-
l’Agenzia Italiana del Farmaco (AIFA) e
dell’Istituto superiore di sanità;

bandire la gara ad evidenza pubblica
e selezionare i concorrenti, esaminando
con particolare cura la documentazione
tecnica richiesta. L’aggiudicazione prevede
sempre – e comunque – che il fornitore
internazionale non solo segua le Norme di
Buona Fabbricazione (EU-GMP), ma che
ogni lotto proposto sia rilasciato da una
Persona Qualificata dell’Officina Farma-
ceutica di un Paese dell’Unione europea,
regolarmente autorizzata dagli Enti locali
preposti.

Lo Stabilimento, inoltre, esamina tutte
le certificazioni ed effettua a campione
analisi chimico/fisico/microbiologiche per
verificare la corretta rispondenza dei lotti
forniti alle specifiche richieste; in caso di
non conformità, il lotto è sempre stato
rifiutato, procedendo a una richiesta di
sostituzione.

In conclusione e alla luce di quanto
esposto, è di tutta evidenza che l’impor-
tazione della cannabis per le esigenze dello
Stabilimento di Firenze viene eseguita con
modalità che possono garantire e assicu-
rare la qualità del prodotto importato,
indipendentemente dalle condizioni eco-
nomiche con il quale è stata aggiudicata la
fornitura.
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ALLEGATO 2

Interrogazione n. 5-04399 Corda: Sulle carriere del
personale delle Forze armate.

TESTO DELLA RISPOSTA

Il concorso straordinario per il reclu-
tamento nei ruoli dei Marescialli dell’E-
sercito, della Marina e dell’Aeronautica è
stato previsto, per il solo anno 2018, dal
provvedimento di riordino dei ruoli e delle
carriere, emanato con il decreto legislativo
n. 94/2017 che, novellando il Codice del-
l’ordinamento militare (COM) con l’arti-
colo 2197-ter, ha disposto tale specifica
forma di reclutamento.

Il provvedimento trova la sua ratio nella
disciplina transitoria del decreto legislativo
n. 196/1995 che prevedeva, per il personale
arruolato ai sensi della legge 958/1986 (an-
che per quello in congedo da un limitato
periodo di tempo) una serie graduale di op-
portunità di progressione di carriera, ca-
librate in relazione alle anzianità di ser-
vizio maturate e alle eventuali selezioni
superate, a compensazione del pregiudizio
sofferto in conseguenza della sopravvenuta
istituzione di ruoli distinti per Sergenti e
Marescialli e della conseguente limitazione
nell’avanzamento professionale.

In particolare, i Sergenti di comple-
mento che avevano superato le selezioni
per la partecipazione al corso per la
successiva ammissione al concorso ai sensi
della legge n. 212 del 1983 sono stati
direttamente inquadrati nel servizio per-
manente, come disposto dall’articolo 34
del decreto legislativo n. 196 del 1995.

I Sergenti e i Volontari che non ave-
vano ancora superato tali selezioni e che
avevano maturato una determinata anzia-
nità di grado sono stati, invece, ammessi a
concorsi straordinari sulla base dell’anzia-
nità di servizio maturata, in aderenza agli
articoli 35 e 36 della medesima norma.

Infine i Sergenti e Volontari con una
minore anzianità di servizio (meno di due
anni) e, quindi, con minori aspettative,
hanno avuto comunque la possibilità di
partecipare ai concorsi sulla base delle
disposizioni contenute nell’articolo 37
della stessa norma.

Il legislatore, con il riordino dei 2017,
ha quindi fatto proprie le linee tracciate
nel 1995, prevedendo il concorso straor-
dinario esclusivamente per coloro che ave-
vano maggiori anzianità di servizio (e
quindi maggiori aspettative), adottando il
requisito del titolo di studio all’epoca pre-
visto dalla legge n. 212 del 1983 (scuola
dell’obbligo).

Diversamente, l’allargamento della pro-
cedura concorsuale a tutto il personale
arruolato ai sensi della legge n. 958 del
1986 avrebbe determinato un eccessivo
favor – privo di un solido fondamento
razionale e censurabile anche in sede di
contenzioso – in un contesto normativo
che già oggi consente una progressione
interna verso il ruolo marescialli per il
personale appartenente ai ruoli sotto-
stanti.

La determinazione del numero dei po-
sti a concorso, ripartita per ruoli di pro-
venienza e per Forza Armata di apparte-
nenza, è demandata, ai sensi del citato
articolo 2197-ter del COM, a un decreto
del Ministero della difesa adottato di con-
certo con il Ministero dell’economia e delle
finanze.

La medesima norma prevede l’immis-
sione dei vincitori del concorso nel ruolo
dei Marescialli, con il grado di Maresciallo
e corrispondenti, a decorrere dal 1o gen-
naio 2018 se provenienti dal ruolo Ser-
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genti, e dal 1o luglio 2018 se provenienti
dal ruolo dei Volontari in Servizio Per-
manente.

I succitati vincitori, inoltre, è previsto
siano tenuti a frequentare, qualora rite-
nuto necessario dalla Forza Armata di
appartenenza, un corso di formazione ad
hoc della durata massima di tre mesi; agli
stessi sarà altresì assicurata la perma-
nenza, almeno biennale, nella propria sede
di servizio.

Alla luce di quanto rappresentato, l’in-
dividuazione della platea dei destinatari

della procedura straordinaria di recluta-
mento dei Marescialli e le correlate mo-
dalità di selezione risultano pienamente
conformi al disposto dell’articolo 2197-ter
del COM.

Si rende noto, infine, che la Direzione
Generale per il Personale Militare, con de-
creto interdirigenziale n. 31/1D del 23 di-
cembre 2019, emanato di concerto con Au-
torità di pari rango del Comando Generale
del Corpo delle Capitanerie di Porto, ha
provveduto all’immissione in ruolo dei vin-
citori del concorso in questione.
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